

No pasará nada

Pasados esos momentos de barullo político que en nuestro Parlamento se suceden a menudo, les da a todos por pensar en cómo y cuándo pueda surgir la crisis, opinando unos que el fenómeno, porque ya lo son las crisis en este régimen, puede sobrevenir antes de las vacaciones, mientras creen otros que allá por octubre nos veremos, como suele decirse.

Ahora está de moda el "quorum" fiando la transformación del Gobierno en que tengo o no este número suficiente de diputados para obtenerlo, cosa bastante problemática, dado el estado de descomposición de algunos sectores gubernamentales, la negativa de los radicales a dar sus votos y el veraneo que tiene alejados de las Cortes a bastantes parlamentarios.

Nosotros, pesimistas, con ese pesimismo que nos da siempre el acierto, opinamos que a pesar de ser muy lógico el Gobierno con "quorum" o sin él, ni se va ni se irá. El obrar como

esperan los optimistas, sería cosa lógica, pero como ésta ha huido de la mente de nuestros gobernantes, nadie debe forjarse ilusiones. Sino hay "quorum" ahora, ya lo habrá, se dirán los ministros, y particularmente los socialistas y Azaña.

Ojalá nos equivoquemos, pero fatalmente no sucederá así.

Es cierto que la ley de Arrendamientos debiera ponerse en vigor a primeros de septiembre, pero ya buscarán una fórmula que les permitirá salvar tal obstáculo, por aquello del "Rey que rabió": "Todo, todo, menos dimisión".

Veremos, pues, lo que ocurra y hemos de verlo por toda la presente semana, en la que se aclararán tales dudas y puede ser que hasta la confusión existente entre radicales socialistas, por más que de no aclararse y por aquello de la disciplina hemos de presentarnos como los enfrentados con Marcelino, votan también con el Gobierno.

Y sino, al tiempo.

El capítulo de imprevistos

En nuestro número correspondiente al viernes último decíamos que del capítulo de imprevistos se habían pagado a un médico socialista, trescientas setenta y cinco pesetas por operar—sin subrayar operar—a un guardia, añadiendo que creíamos, si tal había hecho el señor Céspedes, que a esa hora estarían satisfechas todas las atenciones de la empleomanía municipal.

Aunque la cuestión había sido planteada en términos humorísticos, esperábamos una contestación del Alcalde socialista que viniera a ventilar y resolver nuestra "duda", porque estimábamos que ella era dura como el hierro con que el señor Céspedes hirió a su antecesor en el sillón de la Alcaldía.

Pero nada; de la existencia "interina" del Alcalde—presidente, no tenemos otra referencia que la que nos da el no haber recibido desde el viernes las cuentas municipales.

Sin embargo, el semanario socialista, responde a nuestras insinuaciones de la manera que sabe hacerlo. He aquí lo que dice el órgano aludido:

"PARA "REPUBLICA"

Un médico socialista, ha cobrado por

"operar" a un guardia municipal el 10 de junio, cuando no se sabía que podía haber un alcalde socialista, la factura de honorarios fué presentada el 15 de julio, "sin Alcalde" socialista y, por último, poco tiempo antes, fué operado otro guardia municipal por "otro" médico que cobró lo mismo aproximadamente... Pero este otro no era socialista. Es un poco ruin el procedimiento del autor: acostado de una insidia no es noble desahogar bilis retenida por cuestiones personales y nada más".

De manera que después de esta embrollada nota, falta de toda claridad, quedamos sin saber quién ha sido el Alcalde que libró las trescientas setenta y cinco pesetas, correspondientes a la factura presentada por el médico socialista en 15 de julio.

Y lo que a Cartagena interesa saber es, precisamente, esto; porque lo de las cuestiones personales serán cosas de extraordinaria importancia para el médico socialista aludido, pero no añaden a la colectividad que solo desea ver claro en estos asuntos de administración de nuestro Ayuntamiento.

Y por hoy, no más.

Homenaje al Capitán de fragata D. Pablo Hermida

El viernes por la tarde, a las cinco y media tuvo lugar en el Gran Hotel, el acto de ofrecer al que fué Comandante del destructor "Churrucá", Capitán de Fragata don Pablo Hermida Leselle, un pergamino con que las clases auxiliares de marinería del mencionado barco, han querido patentizar el afecto y consideración que sienten por su antiguo jefe.

Al recibir el pergamino que constituye una verdadera obra de arte, el señor Hermida, visiblemente emocionado, dió lectura a unas cuartillas agradeciendo el homenaje y poniendo de manifiesto que guardaría un eterno recuerdo para la delicada prueba de cariño de que era objeto.

Los fué servido a los reunidos un ex

quisito "lunch", brindándose por la prosperidad de España y por la República.

El señor Hermida que ha sido nombrado Comandante del destructor "Almirante Antequera", próximo a embarcar por la Sociedad Española de Construcción Naval, salió para Madrid, el viernes en el correo.

En esta casa, donde tantos afectos guardamos al prestigioso marino señor Hermida, el acto de justicia realizado, nos satisface como si de cosa propia se tratara.

Incendio en el Pireo

Atenas.—En el Pireo estalló un violentísimo incendio que destruyó 250 barracas.

Resultaron varios heridos y las pérdidas se valoran en 20 millones.

COSAS DE LA TIERRUCA.

Hemos visto el anuncio de cierta carnicería en un semanario socialista y ahora nos lo explicamos todo.

El señor Céspedes ha sido propuesto para presidente de la República cubana. ¡Qué suerte de hombre!

¿Saben ustedes si en estos últimos días se viene pagando a los empleados municipales, por lo menos, como se venía haciendo antes?

¿Saben ustedes si se proponen las obligaciones previstas, a los gastos imprevistos?

Todo esto lo preguntamos por la sencilla razón de que no podemos saberlo. Ya dos días que no se nos remiten las cuentas municipales.

Ha surgido otro grave problema político. Por quitarme allá esas valoraciones de los servicios tras pasados a la Generalidad, se ha creado una crítica situación entre el Ministros de Hacienda y los catalanes.

El señor Viñuales afirma que no retirará el decreto referente al extremo indicado, y los catalanes aseguran que en ese caso ellos retirarán a su representante del Gobierno y le negarán sus votos.

La cosa, como verán ustedes, se pone cada vez mejor.

"La Voz del Fielato", habla de la procedencia política del señor Serrano, sin pensar que el señor Serrano, candidato radical en las elecciones municipales del 12 de Abril, luchó contra los de "La Voz del Fielato", que representaban la política monárquica cierro-romanista.

Cosas veredes, mio Cid...

Universidad Popular (Biblioteca infantil)

Ayer mañana quedó inaugurada esta nueva Sección de la Biblioteca para menores de 14 años, de ambos sexos. Del primer grupo de lectores hizo una fotografía, en recuerdo del simpático acto al que acudieron numerosas y numerosos afiliados nuevos.

A las niñas se las obsequió con preciosas estampas de muñecas recortables.

Todos los domingos de 11 a 1 de la mañana funcionará esta Biblioteca Infantil, en la cual tan hermosos y divertidos cuentos, hay.

La situación en Cuba

Habana.—El Presidente provisional señor Céspedes, se ha posesionado de su cargo con el ceremonial de costumbre.

Lentamente se restablece la normalidad, abriendo los comercios y continúan produciéndose manifestaciones de júbilo, aunque menos ruidosas.

Se ignora si el expresidente Marchado llegó a la isla de Nassan, rumoreándose que el aparato había caído al mar. Esta noticia, más tarde, fué desmentida.

Las tropas continúan por las calles, y muchos partidarios de Machado, abandonan la isla por temor a represalias.

La Unión de las fuerzas republicanas

A pesar de cuanto contrario se ha visto llegar a pasos de gigante las vacaciones parlamentarias. Los diputados, por excesivo calor, abrumados por el trabajo o por otras mil circunstancias diversas no acuden ya al Parlamento.

Y los pocos que heroicamente aguantan el período parlamentario sin desear de su puesto, van reclamando ya un ganado descanso. Descanso que, como ya decimos, no tardará en imponerse y que por ello motivará el cierre de las Cortes, hasta transcurrido el tiempo de los calores.

Cuando retornen a sus tareas los señores diputados, provistos de nuevos bríos para la lucha política, ¿cuál será el panorama que ésta presente a la faz del país? Seguramente en la lejanía del tiempo se habrán dulcificado ciertas actitudes, pero también se habrá acentuado la necesidad de una radical transformación en el ritmo político que lleva España.

Esta transformación que, sin afectar a la esencia legislativa de la República no puede por menos de operarse en sus procedimientos, impone forzosamente una estrecha unión entre las fuerzas que se mueven dentro del campo de los partidos republicanos. Llamados a recoger la herencia del Poder una vez finalizada esta etapa constructiva del régimen político que la nación se ha impuesto, han de estimar todas las fracciones republicanas que ninguna de ellas aisladamente podría realizar una gran obra. Que la fuerza si las circunstancias obliga a todas a concentrar sus esfuerzos para la realización de un postulado de principios que, sin quebranto de la doctrina de cada grupo, puedan constituir un grupo, puedan constituir un programa común a cuya consecución dediquen las particulares energías.

Todas esas voces aisladas que van alzándose en prédica de unión de la gran familia republicana responden a un sentido y ferviente anhelo de la masa de los partidos. Separados éstos no en su esencia ni en su doctrina, sino en el procedimiento, es tarea fácil la coordinación para que pueda desenvolverse la República por sus cauces democráticos y de puro liberalismo, hoy bastante bastardeados por el excesivo matiz que la actuación de un partido de clase ha impuesto, y que tal vez por imposición prematura dañe a la República en vez de beneficiarla.

Es llegada la hora de que se ensaye en la gobernación de nuestro país, el puro método republicano que aún no ha tenido oportunidad de ser ensayado y que sin pruebas que justifiquen su deficiencia ha sido sustituido por un método social que ha debido de constituir una reserva para el futuro y no un presente anticipado. La prematura experiencia del socialismo sobre un cuerpo social no dispuesto suficientemente a recibirla, solo puede venir en perjuicio del mismo partido político que la ha realizado. Para salvar a éste de un rotundo fracaso, para dejarlo en condiciones de constituir la estimable reserva que la República y sus naturales avances necesitan, se hace imprescindible la unión de las fuerzas republicanas. Amistosa y cordialmente,

sin rencores ni violencias, el socialismo tornará a sus posiciones a fortalecerse después del obligado desgaste que el ejercicio del poder trae consigo. Mientras tanto que gobiernen los republicanos españoles con arreglo a sus normas. Nosotros creemos que toda vía no es llegada la hora de la revolución marxista transformando la economía. No negamos la oportunidad de su instante. Solo lo estimamos actualmente anticipado, por ello creemos que el partido tiene una misión colaboradora con los partidos republicanos, pero desde el campo de la oposición para acuar el cumplimiento de programas progresivos. Y otra misión social e histórica le cumple ejecutar al partido socialista: ir preparando el ambiente de España para la transformación de su economía y para la reorganización de las fuerzas del proletariado.

A unirnos para afirmar nuestro presente. Y para dar un margen de confianza a todos los españoles de que sin lucha de clases, dentro de la paz y armonía social que en la República tienen ancho cauce pueden convivir el capital y el trabajo y laborar por el engrandecimiento de la patria española.

Cada día van siendo más difíciles los atracos en Barcelona

Barcelona.—A las once de la mañana de ayer cuando el administrador de Fincas Ramón Martínez, de 27 años, acompañado de su sobrino Enrique Terrella, de 15 años, regresaba de cobrar recibos, al pasar por la calle de Rosellón, le cortaron el paso dos individuos, los que apuntándole con pistola les desvalijaron, robándole quinientas diez y ocho pesetas y varios documentos, como a su sobrino once pesetas que llevaba.

A los gritos que dieron varios vecinos que presenciaron el hecho acudieron en auxilio varios guardias civiles.

Los atracadores se defendieron a tiros y la benemérita contestó en igual forma hiriendo al atracador Ignacio Bienes. El otro huyó.

Los guardias quisieron llevar al herido en un automóvil al dispensario, pero el público se opuso, pinchando los neumáticos y propinando una paliza al atracador.

Restablecido el orden lo condujeron al puesto socorro, siendo asistido de una herida de bala en un costado, siendo su estado grave.

Es natural de Cartagena y tiene 33 años.

Dijo que carecía de trabajo y un desconocido le propuso el atraco para aliviar su situación.

El atracador fugado vestía con elegancia.

EL PRESIDENTE DEL PARLAMENTO CATALAN Y SU ESPOSA, HERIDOS

Barcelona.—Cerca de Ampudia volcó el automóvil en que viajaba el Presidente del Parlamento catalán, don José Casanovas, acompañado de su esposa. Ambos resultaron heridos, aunque con carácter leve, habiendo quedado también lesionados el chófer y su acompañante.